



# Protokoll zur Sitzung der Fachbereichsvertretung Chemie

im Folgenden „die Fachschaft“ genannt

## am 27.11.2019

**Sitzungsleitung:** Karin Kees

**Protokoll:** Christian Wolf

Abstimmungsmodus:

Ja: ##       Nein: ##       Enthaltungen: ##

Anwesende: **20**

## Anwesenheitsliste:

Luisa Reiser	( 3.Semester, B. Ch )
Florian Stümpges	( 11.Semester, M. Ch )
Kim Wilbois	( 3.Semester, B. Ch )
Karin Kees	( 7.Semester, B. WiChem )
Stefan Schorer	( 7.Semester, B. WiChem )
Alexandra Schanz	( 7.Semester, B. WiChem )
Ingrid Merker	( 1.Semester, M. Ch )
Andreas Messmer	( 5.Semester, B. Ch )
Simon Brenner	( 1.Semester, B. Ch )
Simon Lung	( 7.Semester, B. Ch )
Markus Gross	( 9.Semester, M. Ch )
Jannis Rosenwald	( 9.Semester, B. WiChem )
Christian Wolf	( 11.Semester, B. CIW )
Valeria Serikov	( 1.Semester, B. Ch )
Alexandra Mang	( 1.Semester, B. Ch )
Josef Achhanner	( 3.Semester, B. Ch )
Lena Kunik	( 7.Semester, B. CIW )
Dcoru-Marz Koll	( 1.Semester, B. WiChem )
Leon Leuppert	( 1.Semester, B. WiChem )
Florian Keller	( 5.Semester, B. Ch )

## Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung.....	4
2. JCF .....	4
3. Protokolle .....	4
3.1. Protokoll vom 30.10.2019.....	4
3.2. Protokoll vom 13.11.2019.....	4
3.3. Protokoll vom 20.11.2019.....	4
4. BMA (Berichte, Mitteilungen, Anträge).....	4
4.1. PA CIW .....	4
4.2. Fak-Rat.....	5
5. Bericht der Lehre 2019.....	5
6. Senat.....	5
7. Lernraum.....	6
8. Weihnachtsfeier.....	6
9. Weihnachtsveranstaltung Prof. Hiete.....	6
10. BEPIC.....	6
11. Sonstiges.....	6
11.1. Studienmesse 06.02.-08.08. ....	6
11.2. Büromittelbestellung .....	7
11.3. Chemie-Bücher (Patrick Nagl) .....	7
11.4. Anfragen zu Praktika/Abschlussarbeiten: Aushang am Schwarzen Brett? .....	7
11.5. EVA .....	7
11.6. Protokolle.....	7
11.7. BECI-Sitzung .....	7
11.8. BECI-Baum.....	7

## 1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung

Karin Kees hat die Sitzung eröffnet. Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

## 2. JCF

Das JCF hat angefragt, ob die Fachschaft eine Rechnung begleichen könnte. Der Antrag wurde einstimmig angenommen. Des Weiteren hat das JCF Werbegeschenke von Evonik für die nächsten Erstie-Tüten zur Verfügung gestellt.

## 3. Protokolle

### 3.1. Protokoll vom 30.10.2019

Das Protokoll vom 30.10.2019 von Kim Wilbois kann genehmigt werden. Abstimmung über die Genehmigung: 6/0/14

### 3.2. Protokoll vom 13.11.2019

Das Protokoll vom 13.11.2019 von Johannes Hildebrand kann genehmigt werden. Abstimmung über die Genehmigung: 9/0/14

### 3.3. Protokoll vom 20.11.2019

Das Protokoll vom 20.11.2019 von Johannes Hildebrand kann noch nicht genehmigt werden, es sind noch einige Überarbeitungen nötig. Außerdem muss für alle Fachschaftler der Lese-Zugriff gewährt werden.

## 4. BMA (Berichte, Mitteilungen, Anträge)

### 4.1. PA CIW

Für den Studiengang CIW muss bis SS20 eine neue PO erstellt werden (Bc & Ma), welche von der SK bestätigt werden muss. Daher werden in der Fachschaft nach Ideen gesucht, die in die neue PO einbezogen werden sollen. Daher soll ein Arbeitskreis gegründet werden. Freiwillige Mitglieder sind Lena Kunik, Corinna Jungnitz, Christian Wolf, Florian Stümpges und Benjamin Hämmerle.

Die PA-Mitglieder sollen bei Frau Dr. Kohnle den Entwurf der neuen PA eine Woche vor den Sitzungen an die Mitglieder schicken, um diesen der Fachschaft vorzulegen. Zudem sollen die Mitglieder aufpassen, dass die Fachschaft nicht ausgeschlossen wird (Verfahren kann durch alle Gremien recht schnell durchkommen). Es sollen die Hinweise aus der E-Mail von Florian berücksichtigt werden, in der die Studierenden bei der PO einbezogen werden. Da bereits seit diesem Semester ein neuer Studienverlaufsplan etabliert ist, soll dieser auch in der neuen PO integriert werden. Dieser bringt ein paar Ingenieursfächer wie CPT ins erste Semester, was es Studierenden vereinfachen sollte, bereits im 1. Semester zu merken, ob der Studiengang etwas für einen ist oder nicht.

Des Weiteren sollen sich Gedanken darüber gemacht werden, in wie weit es der Universität möglich bzw. erlaubt ist, Studierende in die neue PO umzuschreiben. Wird es pflicht, oder ist es freiwillig? (Zwangsumschreibung?)

Die Fachschaft will eine Anrechnungsliste für den Fall von PO-Wechslungen haben, mit der bereits verrichtete Leistungen anerkannt werden können. Diese soll online verfügbar sein.

Einzelne Aspekte sollen mit Christian Vogl besprochen werden.

#### 4.2. Fak-Rat

Philipp berichtet von der Berufung der Chemie:

- W1 Biomakro (OC3) ruht
- W1 AC1 am 10.12. Symposium
- W3 Tillmetz durch alle Gremien durch; Ruf an Hr. Hölzle geht demnächst raus
- W3 Behm Sitzung am 17.12
- W3 OC2 Bewerbungsschluss Ende Dezember

Manche Stellen werden wohl offengelassen, um die Gelder andersweitig nutzen zu können. Außerdem wird ein studentisches Mitglied aus der FS Naturwissenschaft (FSR) und der SK für das Ausschusskomitee (Lehrpreis) für herausragende Lehre gesucht. Dafür sollen bis nächste Woche Überlegungen gemacht werden.

### 5. Bericht der Lehre 2019

Allgemein kann gesagt werden, dass sich nicht viel geändert hat. Die Leitfragen sollen aus dem Bericht herausgearbeitet und besprochen werden. Dafür soll ein AK aus 5-6 Leuten aus den höheren Semestern gegründet werden, der Lösungsansätze erarbeitet, um diese in der FS zu besprechen. Anschließend soll das Treffen mit von Delius wahrgenommen werden, um die Verbesserungsvorschläge hervorzubringen. AK-Mitglieder sind Karin Kees (bis Weihnachten), Florian Stümpges, Ingrid Merker, Philipp Schwarz (ab Weihnachten) und Benjamin Hämmerle.

Die Lehrbelastung ist nicht aussagekräftig. Die Zahlen der Chemiker und WiChems sind mit Vorsicht zu betrachten, da erst letztes Jahr eine neue PO verabschiedet wurde.

### 6. Senat

BK Tillmetz wurde unter Auflage der Habilitation verabschiedet. Thema der nächsten Sitzung ist UniAssist (für Ausländische Studenten), für Vorschläge zu diesem Thema wäre Lena sehr dankbar.

Zudem gibt es noch folgende Gremien zu besetzen:

- Hochschulsportausschuss (3 Stellen, ist nicht so viel Arbeit)
- KIZausschuss (2 Stellen)

Wegen der Hochschulfinanzierung gibt es eine positive Nachricht. Über 5 Jahre will das Land 200 Millionen zusätzlich in die Universitäten investieren um die Studierendenplätzen zu sichern.

## 7. Lernraum

Die Lernraumbenutzer berichten, dass unglaublich viele Ersties am Anfang des Semesters anwesend waren. Diese haben sich aber im Laufe des Semesters selbstständig aussortiert. Die Benutzer danken Daniel Reibel für die guten (gepolsterten) Stühle und verkünden, dass sich die Sauberkeit und der Zustand des Lernraums in der letzten Zeit verbessert hat.

Beim Besuch von Linden waren etwa 8 Studierende anwesend, womit die Nutzung des Raumes als Lernfläche Berechtigung gefunden hat. Es sollen für den Wegfall bzw. Erhalt des Lernraums mittelfristig und langfristige Lösungen erarbeitet werden.

Die Lernraumregeln, welche in einer vorherigen Sitzung bereits besprochen und angenommen wurden, sollen demnächst im Lernraum aufgehängt werden

## 8. Weihnachtsfeier

Ina muss noch die Einladungsemail an die Fachschaftler, Alt-Fachschaftler und Vereinsmitglieder senden, um zur Vereinssitzung und Weihnachtsfeier einzuladen. Die Sitzung soll am 18.12. 30 Minuten (17:30) vor der Weihnachtsfeier abgehalten werden.

## 9. Weihnachtsveranstaltung Prof. Hiete

Uns erreichte eine E-Mail von Daniel Reibel, in der Prof. Hiete Unterstützung (Arbeitskräfte) für seine Weihnachtsveranstaltung angefragt hat. Zudem wollte er auch den Glühweinkocher ausleihen. Da die Mail aber nicht direkt an die FS geht, wird die FS nicht reagieren.

## 10. BEPIC

Das diessemestriges BEPIC wird am 09.01.2020 stattfinden. Die aktuelle Idee für das Spiel kommt von Markus Wittmann. Er hatte vorgeschlagen, Wasserflaschen zu flippen, wie es der Trend in Instagram vor geraumer Zeit war. Genauere Regeln sowie Durchführung des Spiels sollen noch folgen. Simon Brenner hat vorgeschlagen, dass man auch Kastanien golfen könnte. Aufgrund von Problemen in der Durchführung wurde der Vorschlag schlecht verneint.

## 11. Sonstiges

### 11.1. Studienmesse 06.02.-08.08.

Wer an dem Datum keinen Klausurenstress hat, kann da gerne helfen. Die SK-Mitglieder sollen mal bei der SK nachfragen, ob dafür ein HiWi ausgeschrieben werden kann, so wie es in der Physik z.B. gemacht wird.

## 11.2. Büromittelbestellung

Philipp wird sich darum kümmern.

## 11.3. Chemie-Bücher (Patrick Nagl)

Patrick Nagel (Alt-Fachschaftler) hat sich bei uns gemeldet und wollte seine alten Lehrbücher unserer Lernraumbibliothek gratis vermachen. Benjamin holt diese am Freitag ab.

## 11.4. Anfragen zu Praktika/Abschlussarbeiten: Aushang am Schwarzen Brett?

Dieser Vorschlag wurde als sinnig erachtet und wurde einstimmig angenommen.

## 11.5. EVA

Es wurde von uns angefragt, ob es keine EVA zum Syntheselabor gibt. Da Wertz aber keine Lust auf die EVA hat, ist dies eher unwahrscheinlich.

Außerdem wurde diese Sitzung die Liste aller zu evaluierenden Vorlesungen rumgegeben, weshalb hier der Aufruf an alle folgt, sich doch bitte in die Listen einzutragen, wenn ihr eh schon die Vorlesung hört.

## 11.6. Protokolle

Allgemeiner Aufruf an alle für mehr Solidarität. Es sollten sich auch mal Studenten freiwillig als Protokollant am Anfang der Sitzung melden. Besser wäre es natürlich, wenn sich ein motivierter Student findet, der diese Aufgabe dauer- und gewissenhaft durchführen würde.

## 11.7. BECI-Sitzung

Siehe der E-Mail mit dem dazugehörigen foodle zum Eintragen bis zum 28.11.-29.11., da für Sitzungsverpflegung gesorgt wird.

## 11.8. BECI-Baum

Der BECI-Baum wird am 28.11. aufgestellt. Auch dieses Jahr werden vier Veranstaltungen abgehalten:

- 02.12.
- 06.12. Nikolaus und Geschichtenerzähler werden noch für dieses Datum gesucht
- 09.12.
- 12.12.

## Semesterrundlauf

- 01. Semester : müüüüüüüde
- 03. Semester : müder
- 05. Semester : hängt im Labor Bananen in flüssigen Stickstoff
- 07. Semester : fällt nichts ein
- 09. Semester : Wertz hat das ganze Aceton leer gekauft (80L)
- 11. Semester : läuft

Ende der Sitzung: 19:16 Uhr.